



Intento de robo de cables de alta tensión dejó sin luz a Pica por más de 18 horas

Vecinos reclaman por la frecuencia de estos cortes de energía causados por robos de las instalaciones.

Daniela Ortega Nova
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Nuevamente los habitantes de la provincia del Tamarugal se han visto afectados por extensos cortes de energía eléctrica. En esta ocasión, la interrupción se debió a un intento de robo de líneas de alta tensión, dejando sin suministro a localidades como Pica, Matilla y La Huayca por casi 18 horas.

La situación ha generado un profundo malestar entre los vecinos, quienes lamentan las pérdidas de productos, tanto a nivel familiar como comercial, impactando negativamente su economía y su rutina diaria.

Jorge Moya, vicepresidente de la comunidad Quechua de Matilla e integrante del Consejo de la Sociedad Civil (Cosoc) del Gobierno Regional, afirmó que los cortes de energía son un hecho frecuente a esta altura.

Moya comentó que entre los más afectados se encuentran los comerciantes:

“Matilla es una pequeña localidad. Tiene sus almacenes, gente que trabaja en el área de la fruta, vendiendo pulpas, tiene sus cámaras. Ahora el problema de las cámaras es que dejan de funcionar, después viene el golpe de corriente, potencialmente pueden quemarse. Las cadenas de frío en los almacenes se interrumpen. Y lo mismo también sucede para el comercio de Pica, realmente es preocupante lo que está pasando”, dijo.

Quien también manifestó su malestar por los cortes fue la presidenta del Club de Adulto Mayor Oasis Otoñal, Gricelda Biaggi, quien afirmó que entre los más perjudicados están los comerciantes que venden pulpas de frutas.

La dirigente señaló que, en el sector donde vive, aún no llegaba la energía eléctrica y llevaban alrededor de 16 horas sin suministro. Además, indicó que al parecer el corte iba a durar más, ya que solo se instalarían generadores en el sector céntrico de la comuna.



ASÍ FUERON LOS DAÑOS PROVOCADOS PARA ROBAR LOS CABLES DEL TENDIDO ELÉCTRICO.

3:22
 horas del domingo se registró el corte del suministro eléctrico en la zonas afectadas.

MUNICIPALIDAD

En tanto, el alcalde de Pica, Iván Infante, expresó su preocupación por los constantes cortes del suministro eléctrico, que en algunas

ocasiones se han extendido por más de 72 horas. “Estas interrupciones, provocadas tanto por robos como por intentos de robo de cables, han generado daños significativos a la infraestructura eléctrica, incluyendo la destrucción de postes”.

Desde el gobierno comunal afirmaron que el alcalde ha enviado en diversas ocasiones oficios formales a la empresa CGE, planteando propuestas concretas para mejorar la capaci-

dad de respuesta ante emergencias. Entre estas medidas se incluye la disposición de un terreno municipal para el almacenamiento de postes y generadores, así como la instalación de una oficina o centro de operaciones de la empresa en Pica, lo que permitiría una atención más rápida y eficiente frente a este tipo de situaciones.

EMPRESA CGE

A través de un comunicado

de prensa, la empresa CGE informó que el corte de suministro eléctrico se debió a un intento de robo de líneas de alta tensión de 66.000 volts pertenecientes a una empresa de transmisión que no es propiedad ni está administrada por CGE.

“El atentado contra la red de transmisión ocurrió entre la subestación de poder Tamarugal y Pozo Almonte, en las proximidades de la ruta A-5 norte, situación que impide que la red de distribución eléctrica de CGE reciba el suministro eléctrico necesario para abastecer normalmente a estas localidades”, detallaron.

La empresa afirmó que activó inmediatamente su plan de contingencia y que implementó generación de respaldo destinada a mitigar el impacto en las localidades afectadas. Desde la Municipalidad de Pica confirmaron que ya se encontraba operativo un generador que abastece de energía al casco antiguo de la comuna, mientras se trabajaba en la restitución definitiva del servicio.

En su sitio web, CGE señaló -al cierre de esta edición- que se esperaba la reposición del suministro eléctrico a las 21:30 horas de ayer.